

Stadt Heidelberg

Drucksache:
0128/2020/BV

Datum:
06.03.2020

Federführung:
Dezernat I, Referat des Oberbürgermeisters - Sitzungsdienste

Beteiligung:

Betreff:

**Vorstellung des Quartiers- und Stadtteilmanagements
Hasenleiser
Zuziehung von Sachverständigen gemäß § 33
Absatz 3 Gemeindeordnung
hier: Frau Dorothea Malik oder Stellvertretung**

Beschlussvorlage

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Zustimmung zur Beschlussempfehlung:	Handzeichen:
Migrationsbeirat	24.03.2020	Ö	() ja () nein () ohne	

Beschlussvorschlag des Vorstandes des Migrationsbeirates:

Der Migrationsbeirat beschließt die Zuziehung von Frau Dorothea Malik, Quartiers- und Stadtteilmanagement Hasenleiser, oder Stellvertretung, als Sachverständige gemäß § 33 Absatz 3 Gemeindeordnung.

Begründung:

Quartiers- und Stadtteilmanagement stellt einen Teil von (pro-)aktiver Stadtentwicklung dar:

Es stößt positive Entwicklungen an und fördert Ideen sowie Projekte, die zur Verbesserung der Wohn- und Lebensverhältnisse beitragen und den sozialen Zusammenhalt im Hasenleiser stärken. Bürgerinnen und Bürger werden in ihrem Quartier unterstützt, ihre Bedarfe zu äußern und sie unter professioneller Leitung des Quartiers- und Stadtteilmanagements in dauerhafte und sich selbst tragende Angebote umzusetzen.

Hierfür werden die Akteure aus den verschiedenen Bereichen (Verwaltung, Kommunalpolitik, lokale Vereine, Institutionen und Anwohnende) zusammengeführt und vernetzt. Eine besondere Rolle an dem Entwicklungsprozess nimmt die aktive Teilhabe und Motivation der Bewohnerinnen und Bewohner ein. Die Übernahme von Verantwortung für das eigene Quartier wird somit langfristig gestärkt. Im Mittelpunkt der Arbeit steht die Beteiligung der Bürgerinnen und Bürger.

Die Themen „Migration und Integration“ sind für das Quartiers- und Stadtteilmanagement ein immer wiederkehrendes und zentrales Thema. Gerade im Hinblick auf die neu gebaute Anschlussunterkunft im Kolbenzeil wird das Thema Integration von Neubürgerinnen und Neubürger für den Hasenleiser noch einmal mehr relevant und die Bemühungen in diesem Bereich noch einmal intensiviert. Dabei arbeitet das Quartiers- und Stadtteilmanagement immer wieder gerne mit bereits vorhandenen Akteuren zusammen, die sich in diesem Bereich bereits erfolgreich engagieren. Der Vorstand des Migrationsbeirates lädt Frau Malik als Vertreterin des Stadtteilmanagements ein, das Quartiersmanagement als lokalen Akteur dem neu zusammengesetzten Migrationsrat vorzustellen.

gezeichnet
Joschi Speidel
Vorsitzender Migrationsbeirat